

nation espagnole écoute les conseils de Léon XIII, qui lui recommande en ce moment d'éviter les dissensions intérieures, les guerres civiles qui mettraient le comble aux malheurs de la noble nation.

Œuvres du diocèse de New York

Nous trouvons les intéressants détails qui suivent dans une allocution prononcée par Mgr Corrigan, à la clôture du dernier synode, où l'on comptait un très grand nombre de prêtres.

Bien que nous élevions chrétiennement près de *soixante mille enfants*, il reste encore trente-sept paroisses en ville et cinquante-cinq à la campagne qui sont dépourvues d'écoles. Plusieurs néanmoins auraient les ressources suffisantes pour en établir. Notre zèle à cet égard s'animera par la lecture des lettres du Saint-Père à l'épiscopat canadien et à l'épiscopat allemand.

Monseigneur parle ensuite de ses deux orphelinats :

Nous nous sommes décidés à transporter dans la banlieue nos deux orphelinats. Le terrain, dont une partie sera revendue, nous a coûté *deux millions* de francs, auxquels s'ajoutera une dépense de *cinq millions* pour les bâtiments. Mais comme l'emplacement actuel des orphelinats au cœur même de la ville ne vaut pas moins de *dix-sept millions*, nous disposerons, tous frais payés, d'une somme ronde de *dix millions*, qui constituera la dotation des nouveaux établissements, de telle sorte que la charité des fidèles se trouvera allégée d'un lourd fardeau.

Citons enfin ces paroles de remerciement :

Je vous suis reconnaissant de la bonté que vous avez eue d'acquitter, à l'occasion de mon jubilé, la dette de *douze cent mille francs* qui pesait sur notre nouveau séminaire.

AUX PRIERES

M. l'abbé Adrien Lamarche, décédé à L'Assomption.

Sr Marie-Narcisse, née Emma Sévigné, des sœurs de Sainte-Anne, décédée à Lachine.

Sr Marie-Elodie Brosseau, des sœurs Grises, décédée à l'Hôpital-Général de Montréal.